

Eugenia Scarzanella (eugenia.scarzanella@gmail.com), La migración, la ciudad y la fábrica: Córdoba, Belo Horizonte y la Fiat (1954-1976)

La creación de fábricas de la sociedad automotriz italiana Fiat en Ferreyra (Córdoba), a la mitad de los años Cincuenta, y a Betim (Belo Horizonte), a la mitad de los Setenta, promueve la llegada de migrantes internos y internacionales. Cambia el tejido urbano de las dos ciudades. Se crean nuevos barrios y se desarrollan nuevas formas de sociabilidad. La presencia de Fiat renueva una antigua presencia italiana en la Provincia de Córdoba y en el Estado de Minas Gerais. Los sindicatos y la iglesia crean vínculos sociales entre los recién llegados de diferentes lugares alrededor de un mismo proyecto. Al mismo tiempo permanecen formas tradicionales de agrupación de la colectividad italiana (favorecidas por parte de la multinacional italiana) a través de las escuelas, las fiestas, las actividades deportivas.